

## Beschlussvorlage

**Bereich | Amt**  
Hauptamt  
**Verfasser/in**  
Uhlich, Frank  
Ziaja, Nicole

**Vorlagen-Nr.**  
10/67/2018  
**Aktenzeichen**  
10 50 50

**Anlagedatum**  
28.08.2018

## Beratungsfolge

Gremium	Sitzungstermin	Öffentlichkeit	Zuständigkeit
Hauptausschuss	17.09.2018	Ö	Vorberatung
Gemeinderat	27.09.2018	Ö	Beschlussfassung

N = nichtöffentliche Sitzung, Ö = öffentliche Sitzung

## Verhandlungsgegenstand

### **Smart City - Entwicklung einer Digitalen Agenda**

## Beschlussvorschlag

### **Die Stadtverwaltung schlägt vor:**

#### Beschluss:

1. Der Hauptausschuss befürwortet das Vorgehen und empfiehlt dem Gemeinderat die Erstellung einer Digitalen Agenda in Zusammenarbeit mit der Dualen Hochschule Lörrach
2. Der Hauptausschuss empfiehlt dem Gemeinderat die Schaffung einer neuen Stelle eines Digitalisierungsbeauftragte/r im Hauptamt

## Anlagen

- 1 Stadt Rheinfelden (Baden) auf dem Weg zur Smart City

## Interne Prüfung

### 1. Finanzielle Auswirkungen

#### 1.1 Der Beschlussvorschlag hat unmittelbar finanzielle Auswirkungen

ja, in Höhe von Betrag Euro  nein

#### 1.2 Der Beschlussvorschlag erzeugt langfristige Folgekosten

ja, in Höhe von jährlich Betrag Euro  nein

#### Erläuterung:

Im Falle einer Bewilligung der Stelle (1,0 AK) des/r Digitalisierungsbeauftragten entstehen Personalkosten in Höhe von 66.700 Euro (A11).

#### 1.3 Die benötigten Mittel stehen im Haushalts-/Wirtschaftsplan zur Verfügung im laufenden Haushaltsjahr

ja  nein

#### in der mittelfristigen Finanzplanung

ja  nein

#### unter

Kostenstelle Name der Kostenstelle

#### 1.4 Beteiligung der Stadtkämmerei

ja  nein

#### Erläuterung:

### 2. Personelle Auswirkungen

ja  nein

Erläuterung

### 3. Nachhaltigkeits-Check

ja, vergleiche Anlage  nicht erforderlich

## Erläuterungen

### **Anlass**

Unsere Städte werden sich in den nächsten Jahrzehnten tiefgreifend verändern. Sie müssen nicht nur stetig wachsenden Bevölkerungszahlen bewältigen, sondern gleichzeitig mit dem Klimawandel, Ressourcenknappheit und demographischen Wandel umgehen. Städte stellen daher das wichtigste Feld für innovative Technologien und intelligente Konzepte nachhaltiger Entwicklungen dar – und damit einen der größten zukünftigen Märkte überhaupt.

Der allumfassende Einsatz von Informations- und Kommunikationstechnologie, die steigende globale Vernetzung sowie der scheinbar unbegrenzte Datenverkehr haben einen fundamentalen Wandel der Arbeits- und Lebenswelt ausgelöst. Das Interesse der Gesellschaft an der Gestaltung des digitalen Wandels ist groß.

### **Entwicklung einer Digitalisierungsstrategie (Digitale Agenda)**

Auf dem Weg zur digitalen Stadt (Smart City) ist eine übergreifende Koordinierung und abgestimmtes Handeln im Zusammenwirken mit relevanten Akteurinnen und Akteuren sowie Netzwerken aus Wirtschaft, Wissenschaft und Politik notwendig. Die Stadt Rheinfelden (Baden) bekennt sich zu dieser Aufgabe und übernimmt eine zentrale Steuerungs- und Moderationsfunktion im gesamtstädtischen Prozess.

Zur Digitalisierungsstrategie werden Themen insbesondere die Stadtentwicklung (wie z.B. Mobilität, Wirtschaft, Infrastruktur, Bildung etc.), digitale Bürgerbeteiligung sowie die Digitalisierung der Verwaltungsverfahren näher betrachtet. Die Stadt und die Duale Hochschule Lörrach werden eine Kooperation zur Erstellung einer Digitalen Agenda sowie zur Umsetzung einzelner Maßnahmen eingehen. In der Anlage erhalten Sie einen Projektplan zur Digitalen Agenda - näheres folgt in der Präsentation in der Sitzung.

In diesem Zusammenhang soll die Funktion einer/s Digitalisierungsbeauftragte/n im Hauptamt (Abteilung Personal & Organisation) neu geschaffen werden.